

平成23年11月22日

報 告 書

島田市議会議長 様

島田市議会議員 曾根嘉明  
島田市議会議員 大石節雄  
島田市議会議員 紅林 貢  
島田市議会議員 平松吉祝  
島田市議会議員 藤本善男  
島田市議会議員 原木 忍  
島田市議会議員 福田正男  
島田市議会議員 河原崎聖

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

- 1 日時 平成23年11月19日（土）  
午後7時00分から午後8時47分まで
- 2 会場 コミュニティサロン金谷北
- 3 参加者数 10人（男性 10人、女性 0人）
- 4 役割
  - (1) 受付…原木・藤本
  - (2) 司会…福田
  - (3) 挨拶・概要説明…曾根
  - (4) 報告…総務—紅林、民生—大石、経済—河原崎
  - (5) 答弁…全員
  - (6) 記録…藤本

## 5 報告事項

### (1) 議会の活動の動向の市民への報告について

#### ①総務消防常任委員会

##### ○6月議会

- ・合併特例債の起債総額について

##### ○9月議会

- ・まちなか集積医療基本構想策定事業について
- ・産学官連携プロジェクト推進事業について
- ・放射線測定器の購入（5台）について
- ・平成22年一般会計決算認定について

#### ②民生病院教育常任委員会（○9月議会）

- ・障害者障害福祉サービス費活字文章読上げ装置について
- ・安定ヨウ素剤の購入について
- ・小中学校の学校図書購入について
- ・介護保険事業、基金残高と今後の活用方法について
- ・平成22年一般会計決算認定、給食調理場老朽化、金谷南支所事業費他
- ・国民健康保険事業決算認定、補助金等を除けば単年度では赤字会計
- ・後期高齢者医療事業決算認定 保険料の実質的な負担額について
- ・病院事業会計決算認定、約5億6400万円の黒字会計

#### ③経済建設文化常任委員会

##### ○6月議会

- ・新島田ショッピングビル整備事業の財源について
- ・新島田ショッピングビル1階出店のスーパーへの補助金について

##### ○9月議会

- ・川根温泉宿泊施設建設費が当初計画の8億円から18億円に増えたこと、初年度1億2千万円、翌年度6千万円の赤字経営について
- ・平成22年一般会計決算認定（中心市街地空き店舗対策補助事業、田代の郷温泉、往還下土地区画整理事業、新島田ショッピングビル1階テナント出店見送りの件）。

#### ④報告に対する質疑

##### ○新病院建設について

- ・なぜ、中心市街地へ移転の方針を出したのか。中心市街地の活性化を理由としているが、緊急時の拠点病院として住民の生命と健康を守ることの観点の後回しにされている。利用している市民から見ると唐突な感じで、移転する理由も良くわからない。もっと市民の声を聞くべきではないか。
- ・まちの活性化が移転理由として挙げられているが、病院の立地条件は、一般的に閑静な場所がふさわしいと思う。ヘリ・救急車の音に関する問題は、まちなかでも同じ問題と思う。
- ・病院が建設された場合、歴史ある帯まつりは続けられるのか、それとも

廃止してしまうのか。議員各位も一生懸命に考えて欲しい。

※出席者より議員の考え方を知りたいとの意見があったため、病院移転に対する考えを出席議員全員が順次発言した。

## (2) 意見及び情報の交換について

今回のテーマ「防災について」

- ・ 火災発生時の同報無線での放送が行われなくなった。行方不明者などの放送が行われている状況や、日中、消防団が地元に住まない現状を踏まえ、是非放送をして欲しい。(市へ)
- ・ 自主防災会の防災用品が老朽化している。予算を増額して欲しい。
- ・ 大井川のダムの決壊が不安だ。(市へ)
- ・ 原発への対応など、他の市町との連携ができていないように感じる。(市へ)

## (3) 市等への要望事項

### ○新東名インターチェンジの開設について

- ・ 地権者との問題があり、島田金谷インターチェンジ東側への道路開通の見通しが立たないようだが、西側の国道473号線の交通量増加が心配である。(市へ) 将来の土地利用をどう考えているか。(市へ) 議会へ説明があったか。(議会へ)
- ・ 今後の土地利用について、農地法がネックであることは分かるが、上位に位置づけられた法の趣旨などに照らし合わせ、地元の人たちと一緒に早急に動いて欲しい。(市へ) 【新東名建設経過の中で、新東名北側を農地、南側を農地意外とする考えを聞いたとの補足意見あり】
- ・ 国道1号バイパスを整備する段階で、製薬会社付近にインターチェンジを作る計画があったはずだが、その話は生きているか知りたい。(市へ)
- ・ 国道473号線と大代へ向かう道路の交差点に信号が無く、毎年事故が発生している。新東名の開通で交通量も増えるので、信号設置を検討して欲しい。(市へ)
- ・ 新東名のインターチェンジ付近開発(新東名ICフロンティア)のモデル地区に島田・金谷が選定されなかった理由を知りたい。(市へ)

### ○その他

- ・ 6月、9月の議会で取り上げられた廃プラ問題が情報公開されていないが詳しいことを知りたい。
- ・ 市民から選ばれた議員であるので、知識を活用して活動して欲しい。議会を見たときに、良い議会だと思われるようになって欲しい。(議会)
- ・ 議会報告会での意見に対する結果について、なんらかの方法で報告して欲しい。

- ・ 地元の議員が少ない。地元の議員が出席して話を聞いて欲しい。

## 6 まとめ（所見）

○参加者は少なかったが活発な意見があった。

○他の会場でもあったが、議会報告での意見に対しての結果報告がないとの意見があったので、取り扱いを内規で定めて、議会として市当局に意見をしっかり伝えるべきではないか。議会や市当局に意見があったことで、その後、協議されたり実施したことがあった場合は、なんらかの方法で報せるべきではないか。

○金谷地区の議員が1人であったため、地元の議員が出席して話をきくべきだとの意見があったが、地元出身の議員がいる場合は、1人は出席できるように配慮すべきではないか。